

Eskerraldea

Aintzane Urkijo, alcaldesa de Santurtzi, ha visto hace unos días cómo se hacía realidad uno de los anhelos de los santurtziarras con la confirmación de que las vías del tren del centro desaparecerán

SANTURTZI – Aintzane Urkijo fue elegida en las elecciones municipales de junio de 2015 como la primera alcaldesa de la historia de Santurtzi. De aquello, han pasado casi dos años, por lo que su legislatura se encuentra casi en el ecuador, un tiempo que se le ha pasado “muy rápido” y en el que desde el Consistorio se han dado pasos adelante en cuestiones como, por ejemplo, la RPT municipal, la elaboración del próximo PGOU que marque el Santurtzi del futuro y el fomento del turismo de la localidad entre otros. Pese a todo, Urkijo es consciente de que “queda mucho por hacer” dentro de este proyecto concebido para ejecutarse en un período de dos legislaturas.

En dos meses se cumplirán dos años como alcaldesa de Santurtzi. ¿Qué balance hace de todo este tiempo?

—Realmente todo este tiempo ha pasado muy rápido pero con mucha intensidad. Han sido dos años muy intensos en los que hemos realizado mucho trabajo, una labor de esa que no se ve, pero que está dando sus frutos, que se están viendo ya los resultados. Se han llevado a cabo cuestiones como la Relación de puestos de Trabajo municipal, se ha dado un gran impulso al Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), todo lo relacionado con la eliminación de las vías del tren... Son cuestiones que conllevan muchas gestiones, muchas reuniones y que el vecino y la vecina de Santurtzi no ve porque son cosas relacionadas con el orden municipal, el planteamiento futuro y con las conversaciones y relaciones con otras instituciones. El balance es muy positivo porque ves que el resultado de todo ese trabajo que hemos hecho merece la pena.

En el programa que presentó EAJ-PNV para la presente legislatura marcó como una de las grandes prioridades el fomento del empleo en la localidad. Llegados casi al ecuador del mandato, ¿queda aún mucha labor por hacer en este ámbito?

—Queda mucho por hacer en este ámbito y en muchos más, pero los pasos se van dando en la buena dirección. En fomento de Empleo acabamos de aprobar la creación de SanturtziLan, una nueva oficina que

aglutine servicios y formación en un punto céntrico y accesible del pueblo, y además, en breve tendremos muy buenas noticias en otra iniciativa que saldrá adelante. Son grandes noticias que van dando cumplimiento a nuestro programa y, lo más importante, a la demanda de nuestros vecinos y vecinas.

Otro de los aspectos clave en su programa, en su guía de trabajo de cara a la presente legislatura, era la mejora de la accesibilidad en el municipio y ahí están, por ejemplo, las obras de creación del nuevo ascensor urbano en Juan XXIII.

—Como comentas, en materia de accesibilidad son muchas las actuaciones que estamos acometiendo también. Sin duda, queda mucho por hacer, pero estamos en plena instalación del ascensor de Juan XXIII, que ha costado más tiempo del que pensábamos para adecuarlo a lo que los vecinos y vecinas nos pedía; tenemos proyectado ya el de Señorío de Bizkaia. Pero no toda nuestra labor gira en torno a la creación de ascensores urbanos, también estamos haciendo un estudio de todos los pasos de cebrá para hacerlos accesibles desde el punto de vista de la movilidad, estamos haciendo mejoras en Santa Eulalia, reformas en locales municipales que dan servicio a nuestros vecinos... Son muchas las actuaciones en marcha, todo cuanto hagamos suma en pro de la mejora de la accesibilidad. Todos y cada uno de estos proyectos que estamos ejecutando y ejecutaremos en el futuro son muy importantes para Santurtzi.

El objetivo, supongo, será hacer un municipio de todos y para todos. ¿Para lograrlo cuentan con el asesoramiento de la Asociación de Discapacitados de Santurtzi, Adisa?

—Sí, todas estas iniciativas en materia de movilidad y accesibilidad se trabajan con Adisa de una forma continuada.

Uno de los grandes retos del municipio de cara a los dos próximos años es la elaboración del nuevo PGOU. ¿Para cuándo esperan que Santurtzi tenga nueva hoja de ruta urbanística?

—Acabamos de aprobar en el último pleno el documento que fija los criterios y objetivos que servirán de base para redactar el PGOU. Es un paso fundamental para desarrollar el plan. La elaboración de este PGOU en el que se lleva trabajando desde 2014 es un proceso muy largo que nos gustaría poder cerrar durante este mandato, pero que quizás se extienda al siguiente. Es un trabajo muy exhaustivo.

Aintzane Urkijo

ALCALDESA DE SANTURTZI

“La eliminación de las vías del tren va a suponer recuperar un poco de lo que hemos dado para que nuestro país progrese”

Una entrevista y fotografía de Miguel A. Pardo

Porque tienen que ir encajando el puzzle con lo que se quiera desarrollar en cada una de las diversas zonas del municipio, y todo ello siguiendo los criterios y objetivos que el pleno marcó el jueves pasado.

—Sí, porque el objetivo de este nuevo plan de urbanismo es revisar Santurtzi en su globalidad. Esos objetivos que nos hemos marcado son el hacer del Santurtzi del futuro un municipio que apueste por un urbanismo amable, que impulse los espacios de ocio potenciando los recorridos peatonales y las zonas accesibles, y desarrollando el monte Serantes con respeto y sin vehículos.

Este documento marca hacia dónde debe ir el porvenir urbanístico del municipio. Una de las cuestiones más peliagudas a tratar es el de las viviendas que están fuera de ordenación. ¿Qué proyectos se están ideando para atacar este problema?

—Ese es uno de los objetivos clave que nos hemos marcado en la elaboración de este nuevo plan de ordenación urbana. Como EAJ-PNV tenemos muy claro que incluiremos dentro de ordenación urbana todas las viviendas que la ley nos permita. Tenemos que hacerlo con todas las garantías, no es cuestión de incluir por incluir todas las viviendas, sino de estudiar caso por caso, de

“Estos dos primeros años de legislatura están siendo muy intensos, hemos hecho mucho trabajo que está dando sus frutos”

“En breve tendremos muy buenas noticias respecto a una nueva iniciativa de empleo que saldrá adelante en Santurtzi”

“Todos los proyectos de accesibilidad que hemos ejecutado y ejecutaremos son muy importantes para el municipio”

“La elaboración del PGOU es un proceso muy largo que nos gustaría poder culminar a lo largo de este mandato”

“Tenemos muy claro que en el nuevo plan general incluiremos todas las viviendas que la ley nos permita”

manera pormenorizada. Todas cuantas nos permita la ley estarán dentro de ordenación.

Este nuevo plan es una herramienta muy necesaria para el municipio.

—Sí, porque el plan vigente se aprobó en 1998, hace casi veinte años de aquello y las necesidades de Santurtzi hoy en día son distintas a las que tenía entonces, y también ha habido cambios en la legislación a los que debemos adaptarnos con la creación de este nuevo PGOU.

Hace unos días recibían la noticia de que la Variante Sur Ferroviaria se iniciará en 2020. ¿Esta confirmación va a requerir algún cambio en el plan urbanístico?

—En el PGOU se incluyen las bases de cómo querríamos diseñar nuestro pueblo a futuro, y sin duda, sería una gran noticia la desaparición de las vías. Esto también estará incluido en el nuevo plan, pero ya lo iba a estar de todas formas, independientemente de que esto no se hubiera anunciado. El PGOU marca los posibles escenarios que se pueden dar a futuro en nuestro pueblo, y por supuesto que este escenario estaba ya plasmado. Esta era una vieja aspiración y reivindicación del municipio que, ahora, si se cumplen las previsiones marcadas desde Madrid, se hará realidad.

—La eliminación de las vías del centro de nuestro pueblo está siendo nuestra pelea desde hace bastante tiempo. Todo ese esfuerzo, esas reivindicaciones están dando sus frutos y parece que el hecho de que no haya vías en el centro de Santurtzi va a ser, por fin, una realidad. Sin duda, para el municipio es una gran noticia. La ejecución de estos trabajos hará que el centro de la localidad gane en espacios para el ocio y seguridad. ¿Es este el espaldarazo definitivo para el objetivo de crear una localidad que mire de frente al mar?

—Totalmente. Esto va a suponer recuperar un poquito de cuanto hemos dado para que nuestro país progrese. Con la desaparición de las vías podremos recuperar un espacio de más de 5.000 metros cuadrados, recuperarlo para acercarnos más a nuestra mar y poder disfrutar de ese espacio. Siempre hemos hablado que nos gustaría que hubiera equipamientos para nuestros vecinos y vecinas en ese espacio que dejarán libre las vías cuando ya no estén. ¡Es tanto lo que ganaremos en calidad de vida cuando esas vías desaparezcan! A nivel turístico, este hecho también le puede dar un plus importante a Santurtzi...

Eskerraldea

“Nos gustaría que hubiera equipamientos en el espacio que dejarán libres las vías del tren”

“Ahora estamos viendo la recompensa de todas las políticas que hemos hecho en materia de Turismo”

“Estamos trabajando en una campaña para promocionar el comercio santurtziarra entre nuestros vecinos”

“Es un proyecto ilusionante, queda mucho por hacer y esta labor, posiblemente requerirá de otro mandato”



Aintzane Urkijo posa en el parque central de Santurtzi, uno de los principales puntos de ocio y esparcimiento de los vecinos de la localidad.

—Turísticamente hemos crecido de manera exponencial en los últimos años. No es cuestión de crecer en número de visitantes, sino de ofrecerles un pueblo marinero, que mira al futuro recordando de dónde viene, disfrutando de la mar y del monte, con gastronomía

de alto nivel y servicios de calidad. Todo suma, y sin duda, poder tener nuevos equipamientos y mejoras en el centro del pueblo, acercándonos más a la mar, solo puede traer cosas buenas. En los últimos tiempos, están abriendo nuevas puertas en materia de

turismo, muestra de ello es la adhesión al Camino de Santiago marítimo. ¿En el futuro del municipio va a tener este sector una mayor importancia si cabe?

—El sector turístico ya está ganando en importancia en nuestro municipio. Hace no

tantos años nadie apostaba por el Santurtzi turístico que tenemos ahora. Antes, fuera de nuestras fronteras, nos recordaban, nos reconocían por la canción *Desde Santurce a Bilbao* y por las sardinas. Ahora eso ha cambiado y además de conocer la canción y nues-

tras sardinas, nos visitan, disfrutan de nuestra gastronomía, vienen a ver las ballenas de Santurtzi, el puerto... Sin duda, ahora estamos viendo la recompensa de todas las políticas puestas en marcha en materia de Turismo a lo largo de estos últimos años. ●

“Este es un trabajo a ejecutar en ocho años”

Aintzane Urkijo,
alcaldesa de Santurtzi

SANTURTZI — Aún queda media legislatura para seguir impulsando iniciativas de mejora de la accesibilidad del municipio, de fomento del empleo y de desarrollo del turismo y el comercio local, pero Aintzane Urkijo es consciente de que el proyecto que EAJ-PNV dibujó en 2015 y que le encomendó encabezar, es una iniciativa a ejecutar en el plazo de “ocho años”. Por todo ello, es una circunstancia bastante probable que repita como candidata a la Alcaldía de Santurtzi dentro de dos años.

Dicen que donde hay comercio, hay vida. Ustedes, a lo largo de estos dos años han impulsado acciones de estimulación del comercio como, por ejemplo, los programas de promoción de los tres mercados de la localidad. ¿Cuáles son las próximas acciones a llevar a cabo en este ámbito?

—Estamos trabajando en una campaña para promocionar nuestro comercio entre nuestros propios vecinos y vecinas, con acciones muy locales que se sumarán a otras iniciativas que ya se vienen dando. Son proyectos que dan muy buen resultado y muestra de todo ello es, por ejemplo, la acción *Dendak Kalean* que se celebró hace un par de semanas o *Shopping Gaua* y el mercado de gangas entre otras.

Tras varios años de dimes y diretes la Diputación ha avalado el deslinde estatal que otorga a Zierbena los terrenos de *Aparkabisa* en el Puerto, algo que no ha sentado muy bien al Ayuntamiento de Santurtzi. ¿Se plantean recurrir esta decisión?

—Queda una posibilidad de interponer recurso en la cuestión referente a los terrenos que afecta a *Aparkabisa*, pero por el momento no hemos tomado la decisión.

¿Piensa en una próxima legislatura?

—El proyecto en el que estamos inmersos es muy ilusionante, y como he dicho antes, queda mucho por hacer, un trabajo que probablemente requiera de un siguiente mandato, es más bien, un proyecto a ocho años. — M. A. Pardo